

"LA PROTESTA"

CORRESPONDENCIA DE REDACCIÓN
A "LA PROTESTA"

Valores y otros difiñen a nombre de
A. BARRERA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La huelga marítima

Aún los señores dueños de las empresas de navegación no se dignaron conceder a los obreros del cabotaje, las mejoras pedidas al declararse en huelga. Y estos, continúan cruzados de brazos, esperando que el gobierno con sus «buenos oficios» arregle la cosa, ya que ellos son incapaces de conquistar sus derechos por la erazón de la fuerza, la más persuasiva cuando, como en el presente caso, tienen los obreros que recurrir a la huelga para mejorar un tanto la miserable condición en que se encuentran.

Pero, los obreros marítimos, desconocen los más fundamentales principios de las luchas sociales y reivindicadoras; no tienen conciencia del rol que representan dentro de las sociedades humanas, como fuerza organizada, de ahí que confunden sus intereses con los intereses de los que, haciendo de la política una cuestión puramente personal, sacrifican los intereses colectivos a los particulares intereses, satisfaciendo así sus desmedidas ambiciones y sus ansias infinitas de predominio.

Es vergonzoso que, un gremio que en épocas pasadas supo llevar bien alto el rojo pendón de las vindicaciones humanas, se encuentre hoy empuñado en una lucha a base de petitorios al poder ejecutivo, de arbitrajes o intervenciones de políticos logereros, que no tendrían el menor escrúpulo en venderlos como a corderos, con tal de que en ello saquen algún beneficio, dando así pruebas de una carencia absoluta de conciencia y de una falta total de energía, esperando con impasibilidad musulmana que las empresas de navegación les concedan bucnamente lo que piden, o que el primer mandatario, compeñado de la justicia que les asiste, interceda en su favor solucionando el conflicto, aún en pre a causa de la intransigencia de los burgueses y de la cobardía de los obreros.

¡Jamás se desarrolló en Buenos Aires, una huelga tan pacífica como la actual de marineros. Diríase que en ese gremio no existirían hombres, con energías suficientes para hacer sentir a la burguesía, despótica y voraz, el peso de la fuerza obrera. Tal es la impasibilidad con que contemplan los atollos a su dignidad y la falta de reconocimiento de sus derechos, tan mal parados, apesar de la huelga misma, por haber recomendado su defensa a individuos impotentes, que reducen toda su acción a mendigar de los poderes constituidos la intervención a favor de los obreros, echando por tierra, con ese proceder de todo punto de vista imprecidente, todo el programa que formaba a la poderosa asociación de los trabajadores y resumido en estas pocas palabras: «La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos.»

¿En qué situación se colocan los sindicalistas criollos, al admitir en sus luchas contra el capital la intervención directa del Estado? ¿Crean por ventura que es, mediante arbitrajes o intervenciones de diputados socialistas, o, como en el caso presente, con la intervención del primer mandatario de la República, como se propende a la emancipación económica y social de los pueblos?

¡No, señores sindicalistas, elucubradores de la gran farsa, «virtuosos» de la tramoya, que representáis la ridícula parodia de las luchas obreras! Las huelgas no se ganan mendigando favores de los mismos enemigos del obrero; se ganan esgrimiendo el arma poderosa de la acción directa. El Estado, el Capital, todo lo que constituye el régimen de vida, representan a la violencia, son la encarnación de la violencia y es con la violencia con lo que debe responder el obrero en todos los momentos de lucha.

Analizemos concienzudamente cada punto de nuestra hipótesis y veremos confirmada en toda su amplitud la asertación de nuestra tesis.

Ante todo, ¿qué es Patria? Un conjunto de tradiciones, de creencias, de costumbres y de modalidades, asimiladas por un grupo más o menos numeroso de entidades psicológicas, que se desenvuelven naturalmente o accidentalmente circunscriptas por otra entidad puramente geológica. Más aún: el egoísmo de un ego pluralizado que tiene por pedestal la visible arrogancia del orgullo, de un orgullo tan pedante que viste su altivez, al fin y al cabo espiritual, con la grosera bufonada de un pintado traje; eso es la patria, esas son las patrias! Pero... después de todos estos tan romántico ser así, ser patriotas!

¡Eureka! Hemos llegado a definir lo que es Patria: «Egoísmo y orgullo.» ¿Comprendis ahora por qué entencos la guerra? Es una necesidad prevista en el óptimo desarrollo de una patria o país; como es un impres-

ESPAÑA SE DESPIERTA

DEL ACTUAL MOMENTO DE LUCHA

Una ráfaga de vida se extiende por todo el espacio que ocupa esa parte del continente Europeo.

En vano los gobernantes de todas las calañas y matices políticos, tratan de ambaucar y engañar al pueblo con falsas promesas.

Hoy el pueblo, el verdadero pueblo, ya no cree en sus necedades y trata a todo trance de reivindicar sus derechos, hollados y pisoteados en todas partes.

¡No en vano, se ha derramado la sangre de innumerables víctimas de la libertad; no en vano, se entregaron con alma y vida a la tarea de regeneración, hombres como Anselmo Lorenzo, Ferrer, Tárrega del Mármol, Salvachea y otros!

La buena semilla sembrada en tierra virgen, tiene forzosamente que dar sus copiosos frutos.

El pueblo legendario y guertero, que en otrora fuera la admiración guerrera; el pueblo que por la ambición de unos cuantos cretinos sin escrúpulos, fué odiado y relegado a la última categoría de nación viviente; el pueblo miserablemente explotado, y más miserablemente aún vejado y conculcado a la más desastrosa ignorancia, hoy por fin despierta del sueño atargado en que lo tenían sumido toda la clericalidad que lo comandaba con sus políticos castrados y los gobiernos (desgobernos, digo yo), de todo pelaje. Hoy el pueblo, hace caso omiso a los llamados de patriotismo, fongue a cada momento le bridan todos los parásitos, sean éstos del color que sean.

La bancarrota del gobierno con todos sus partidos políticos, es inminente. Los republicanos, desmoronados, divididos en mil fracciones; el partido conservador, idó de lienzo; el liberal, no tiene de tal más que el nombre; en fin, los políticos como todas las religiones, sin excepción la de «Patria», han caído en el mayor de los desbarajustes.

El pueblo quiere pan y trabajo, y no quiere soportar por más tiempo el actual régimen de ignominia, ni seguir siendo colmena para que a sus expensas se recreen los zánganos sociales. Se ha dado demasiado cuenta, para que transija con tal estado de cosas; sabe que sus enemigos irreconciliables, son el Estado, la Burguesía y el Clero, y a ellos combate y combatirá hasta vencerlos.

El pueblo español, ya sabe a que atenerse; sabe que la única salvación posible es la revolución social, y hacia ella se encamina con paso firme y sereno, y no habrá valias ni obstáculos que lo detengan.

En los dos últimos decadas prueban en todos los casos más afortunados, Montjuich, Cánovas del Castillo; la guerra de Cuba, Martínez Campos; el funesto Maura con la guerra de Melilla, la «semana roja»; Cullera y la huelga de ferroviarios, Canalejas. Hoy tenemos Canicero, Puerto del Sol, Manzanares y toda España entera con su miseria y con su hambre; pero el pueblo, no se permanecerá callado; no puede permanecer.

El sátrapa Maura, el asesino de Ferrer, ha querido hacerse ver, pretendiendo nuevamente arrojar a España a

la hoguera es que se consume la vieja y decrepita Europa. Pero, por suerte, el pueblo español no ha olvidado su sangre, todavía latente, de Marruecos y ha hecho oídos de mercader a sus palabras. Por el contrario, ha emprendido una campaña de agitación en pró de la neutralidad, y, sépanlo todos los aborrecibles burgueses, está dispuesto a oponerse a ir a la guerra por todos medios y a toda costa.

El gobierno del chupadero ecceleso Romanones, está tambaleándose; su estabilidad no puede durar mucho tiempo; una vez más demostrará su impotencia para contrarrestar el hambre que rce las entrañas del pueblo productor.

En todas partes subsiste el malestar y el descontento; en todas partes se sienten los clamores de la miseria; las protestas aisladas y los movimientos huelguísticos, son permanentes; todo España está convulsionada; es un barril de pólvora que solo aguarda que alguien prenda la mecha.

No ignora el gobierno todas estas cosas, no; pero tiene miedo de proceder, porque quizás prevea su caída junta con la del actual régimen inquisitorial y bárbaro. Hace lo posible por sostenerse y se aferra a la última tabla de salvación, creando la ley de subsistencias, con la cual cree engañar y entretener por algún tiempo más al pueblo que se levanta airado y amenazante, exigiendo más pan, más justicia y libertad.

¡Ah! Pero no es con palabras ni con un papel escrito y hecho ley, con lo que el pueblo se puede conformar, ¡no! El pueblo, no vive del aire ni de discursos por floreados que se los endilgan; sabe ya el puesto que le pertenece en el gran mundo, de la vida y no se conformará con los huesos que le den a roer!

No ignora el obrero que, a costas del hambre y de las privaciones sin fin de sus familias, tienen los capitalistas sus arcas repletas de oro, producto de la explotación más rípa y refinada de cuantas se conoce en la historia.

No ignora que los acaparadores de toda calaña, son los causantes del actual desastro, y en contra de todas esas sanguijuelas se prepara para librar la última batalla.

Para el día 18 del corriente mes, se está preparando una huelga general; pueda ser que sea el primer toque de llamada al gran despertar humano.

A nosotros, a los anarquistas de esta región, y a los de todas las regiones del mundo, nos corresponde el estar alerta para acudir al primer llamado que se nos haga. Debemos agitar a las masas y prepararlas en todo sentido; atravesamos momentos críticos; doquier so nos presenta el espantajo del hambre con todos sus derivados; en todas partes reina un malestar insostenible; aprovechemos la ocasión que se nos presenta; las grandes empresas han sido siempre obra de los más arrisgados y de los más audaces; seamos, pues, nosotros los propulsores del avenir y los que demos por tierra con todas las instituciones estatales que oprimen y degradan a la humanidad. Implantemos, por fin, el reinado de la anarquía.

Fernán ALCAIDE.

La guerra

¿Halláis otra solución a ese flagelo que, con sus amplexos de barbarie, azota incontentible la integridad del Viejo Continente y virtualmente a la América, sino como el producto de una doctrina empírica, de un sensualismo estúpido que una humanidad deslumbrada por policromas paradojas ha llegado a sustentar?

¿Podéis considerar aquella debacle bajo otro punto de vista, que el del caótico realismo de acepciones tan bellas en la forma y tan siniestras en el fondo como «Patria y Emblema Nacional»?

Analizemos concienzudamente cada punto de nuestra hipótesis y veremos confirmada en toda su amplitud la asertación de nuestra tesis.

Ante todo, ¿qué es Patria? Un conjunto de tradiciones, de creencias, de costumbres y de modalidades, asimiladas por un grupo más o menos numeroso de entidades psicológicas, que se desenvuelven naturalmente o accidentalmente circunscriptas por otra entidad puramente geológica. Más aún: el egoísmo de un ego pluralizado que tiene por pedestal la visible arrogancia del orgullo, de un orgullo tan pedante que viste su altivez, al fin y al cabo espiritual, con la grosera bufonada de un pintado traje; eso es la patria, esas son las patrias! Pero... después de todos estos tan romántico ser así, ser patriotas!

¡Eureka! Hemos llegado a definir lo que es Patria: «Egoísmo y orgullo.» ¿Comprendis ahora por qué entencos la guerra? Es una necesidad prevista en el óptimo desarrollo de una patria o país; como es un impres-

Festival Artístico Y CONFERENCIA

Organizado por el cuadro cómico-dramático 'El Genio Alegre' a total beneficio de LA PROTESTA

Domingo a las 8.45 p. m.
EN EL SALON-TEATRO
GERMANIA
ALBINA 2818

- PROGRAMA
1. Hijos del Pueblo, por la orquesta.
 2. El boquete dramático
 3. CONFERENCIA por José C. Cisano
 4. El comp. J. Santamaría, recitará el interesante monólogo titulado: **HEROE IGNORADO**
 5. Conferencia por la comp. María de la P. García.
 6. Finalizará el espectáculo con la graciosa comedia en un acto, titulada: **Las dos joyas de la casa**

Entrada General 0,60 cts.
NIÑOS GRATIS

condible del más fuerte y una necesidad fatalmente precisa en las grandes transacciones que marcan una nueva época para tal o cual pueblo? Porque siendo ésta, como ya se la ha definido, el receso de la humanidad a su primitivo estado de barbarie; a aquel tiempo en que la moderna civilización milita aún bajo las banderas de lo desconocido, en la actualidad, al no existir la premisa tenida de «Egoísmo y Orgullo», aquella aberración de muerte no tendría razón de ser, puesto que el gigantesco paso dado por esa humanidad salvará cualquier obstáculo. Si, la guerra desde su aparición hasta nuestros días, es como una leyenda de tiempos relegados al olvido, ya que descartado el «Orgullo», ese ridículo «Orgullo Nacional», en dónde encontraríamos al también risible «Honor», cuya patreza que forjara la sangre y el fuego, solo es factible de ser conservada por la espada y el cañón? Porque el «Honor» es el brillante ropaje con que cubre su grosera aquil orgullo; bien dice el refrán, que: «El hábito hace al monje.» ¿Y aquella romántica bufonada de la patria, aquel emblema nacional?

¡Salve! ¡Cuántos desatinos, cuántas locuras se cometen en tu nombre, bajo tu sombra, con tus colores!

¿Qué patria, qué patrias! ¿Qué sois en el vasto escenario del mundo, sino despreciables polichinelas que, como dóciles bterres, hacéis tragedias guiadas por las burdas manos de entidades más despreciables aún que vosotras, de los titiriteros, que son los patriotas!

Y esas tragedias que representáis con toda la parsimonia de un aparato al que no están hechas, os desgastarán poco a poco, vuestros resortes se aflojarán y llegará un momento en que el titiritero ya convencido de vuestra inutilidad, irá a dar con tantas estrepitantes al cajón de desperdicios.

Y entonces nosotros, los anarquistas, los que nunca hemos sido titiriteros ni guiado polichinelas, levantaremos sobre vuestras ruinas el ideal de nuestra humanidad.

Pedro CARO (hijo).

¿Alemania pide la paz?

La prensa germana de estos días, en su correspondiente sección telegráfica, trae a grandes títulos la noticia sensacional del año: Alemania, o sea los imperios centrales piden la paz a los aliados.

No nos importan las proposiciones ni condiciones propuestas para que la paz relativa vuelva a reinar entre las grandes potencias europeas. Como tampoco nos importaría que Polonia se declarara nación soberana y

Bélgica integrada en su territorio, despojado por los bárbaros teutones, que atropellaron las fronteras belgas para pelear con los bárbaros franceses. En esta guerra de barbaridades, es imposible establecer la diferencia que media entre unos y otros bárbaros. Lo que importa dejar desde ya sentada, es que la paz será solo una interrupción en la guerra activa que desde hace más de dos años bien sosteniendo las más cultas y civilizadas naciones de Europa; guerra provocada por la desmedida ambición de los gobiernos y como una consecuencia directa del progreso comercial experimentado en los países de lucha, que exigen nuevos mercados para la importación de sus productos, acumulados en grandes cantidades por los especuladores y agiotistas, tanto de Francia como de Alemania, de Inglaterra como de Austria-Hungría o Italia.

La paz, en su verdadera y amplia acepción, no podrá existir mientras subsista el actual régimen de vida, mientras sea el monopolio y la explotación la única relación existente entre los individuos y mientras las fronteras demarcadoras de las patrias políticas, sean para los hombres; motivos de odios, considerando al que nació al otro lado de la imaginaria demarcación como un enemigo. El estado de guerra subsiste continuamente en el seno de las sociedades humanas. Al originarse una guerra, solo es provocada por esa violencia continua que laxa paulatinamente gestando, como consecuencia natural y no como un fenómeno extraño a ella. Y puede terminar una guerra, por debilitamiento de las energías de una de las dos partes, sin que por ello se pueda decir que la guerra en sí, como factor de conquista, o como medio defensivo u ofensivo, haya sido destrerrada, sino que solo fué relegada a un segundo término... Si muchas naciones en determinados momentos, no fueron a la guerra, más que por espíritu pacifista fué por miedo, por impotencia, por temor el «enemigo», más numerosos en hombres y en armamentos. De ahí el criterio de los países nacionalistas, referente a mantener la paz a fuerza de construir buques de guerra, cañones y demás armamentos: la paz armada.

No es por lo tanto, posible la paz en este mundo de iniquidades, porque la guerra subsiste en gestación continua en el corazón mismo de las instituciones, como una consecuencia del actual régimen impositivo de tiranía y explotación.

(-0-)

Preguntamos

¿Qué propósitos persigue la policía al proceder en forma arbitraria con el obrero Nivelis, que hace cerca de un año que está detenido, procesado por infracción a la ley de Residencia, sin que hasta ahora la justicia se haya expedido, dando su fallo en un asunto que, según las prescripciones de la misma ley, debe ser resuelto en un corto período de tiempo?

¿No es absurdo que se represente tal ridícula comedia, como la representada con el citado obrero, al que llevan de una parte a otra, — de La Plata a Buenos Aires y de Buenos Aires a La Plata — para, después de tenerlo allí aquil unos meses, salir el juez diciendo que se encuentra incompetente para resolver esa causa?

En todo esto no se ve más que el deliberado propósito de hacer sufrir a un obrero una condena arbitraria que no le pueden imponer por los medios legales, acudiendo a que procedimiento de las incompetencias y de la jurisdicción. Y esto nos lo demuestra la forma en que hasta hoy vienen procediendo las autoridades, tanto de la Provincia como de la Capital Federal, remitiendo al preso de una a otra parte, con el pretexto ridículo de que no pertenece a su jurisdicción esa causa; el de aquí, porque fué detenido en La Plata, y el de allí, porque fué de Buenos Aires de donde lo deportaron.

La cuestión es, que entre pitos y batutas, el obrero se encuentra preso apesar de declararse incompetentes los jueces, sin que hasta ahora sepa si se irá puesto en libertad, o de lo contrario,

significa la industria primitiva de la piedra, (eo, la wurora; lito, piedra) industria perteneciente a nuestro antepasado prehistórico.

Viene luego el segundo ciclo, que se inicia con un famoso paleontólogo francés, llamado Anni-Boné, en 1823. Anni-Boné, halló en el cloaca de Rhin huesos humanos fósiles, mezclados con numerosos restos de animales, a los cuales atribuyó un origen pleistoceno. Voy a decir lo que es loess: el cloaca del Rhin es parecido al cloaca pampeano, nuestro loess. ¿Qué significa? Todo el mundo lo conoce. Echando a nadar por la calle, se cubre nuestro traje de polvo; eso no es más que loess, la tierra superficial. No la tierra vegetal, — tan conocida por todos, — que en razón de la humedad pocas veces se levanta, sino la tierra que encontramos saliendo de excursión, por ejemplo, a Lanús, a Quilmes, a La Plata. Es la tierra que se halla como depósito fluvial, marino, tal vez cólico y aun glacial.

El origen del loess y más del nuestro, no está, todavía, perfectamente averiguado: el loess es sub-yacente, está debajo de la tierra vegetal. Sus capas tienen diversa potencia, desde algunos centímetros hasta algunos centenares de metros: hay barmanos altísimos de 300, 300, 400 y hasta 500 metros de loess pampeano y estos barmanos no les van en zaga a los de la China, por ejemplo, porque el loess alcanza a veces potencias que se justifican en millares de metros, algunos hasta 1.200, 1.500 y más metros! El loess del Rhin se diferencia, por su composición químico-mineralógica, del nuestro, pero, en el fondo, todos los loess pueden agruparse genéricamente como una especie mineralógica; y esta palabra pleistoceno significa que se trata de hallazgos cuaternarios.

Voy a recordar rápidamente las capas o los períodos, mejor, que componen la era terciaria. Hemos dicho que la Tierra en su evolución geológica, en su decurso evolutivo, había necesitado tal vez, millares y millones de siglos; y en esos millares y millones de siglos, se habían determinado eras diversas, era determinadas por su aspecto característico.

Las eras que habíamos señalado, eran: la primordial, la primaria, la secundaria, la terciaria. Ahora estaríamos en la terciaria, con el hombre fósil, y esa terciaria, la habíamos dividido en dos grupos, cada grupo dividido en dos períodos. Voy a recordarlos: era terciaria, haciendo de abajo hacia arriba. La que está abajo es la más antigua; la que está arriba, la más reciente; y entonces tenemos: el eoceno, después el oligoceno; el mioceno y el plioceno. El eoceno, el oligoceno, entonces, son períodos que conciernen a esta era.

Les recomiendo recuerden estos nombres, porque tenemos que volver con mucha frecuencia sobre ellos.

Todó esto constituye la era terciaria. Después viene la cuaternaria, más moderna, con el pleistoceno y el reciente.

Los hallazgos de Anni-Boné se efectuaron en el pleistoceno; eran cuaternarios, entonces relativamente modernos. Más tarde, en 1829, hubo un profesor, Schimperling, de la Universidad de Lieja que efectuó varias investigaciones en la cavernas del río Meuse, — del que tanto se habla, donde actualmente se combate — y estableció, como conclusión definitiva, que el hombre, era contemporáneo de los últimos períodos geológicos.

Estas son investigaciones definitivas, serias, que han quedado.

Por último, en 1846, se señaló una época de las más importantes y fecundas en el dominio de la Prehistoria, apareciendo en Francia Jacques Boucher de Perthes natural de Abbeville, un nombre también conocido: es una de las localidades invadidas cuando la primera invasión alemana era el norte de Francia: Boucher de Perthes, se ocupó primero de Geología; y luego, como un naturalista y dilettante por estas cosas, de etnología; geología, etc.

(Continuará).

Instrucción Popular

Liga de Educación Racionalista

Nómina de los cursos que, en su local Belgrano 2552, dicta esta institución. Lunes, de 5,30 a 7 p. m., Corte y confección; 7,30 a 9 p. m., Música. Martes, de 9 a 10 p. m., Aritmética. Miércoles, de 8 a 10 p. m., Esperanto. Jueves, de 5,30 a 7 p. m., Corte y confección; de 7,30 a 9 p. m., Música. Viernes, de 9 a 10 p. m., Aritmética.

Ateneo Obrero de Almagro

En el local de este Ateneo, Independencia 3546, se dictan los siguientes cursos: Lunes, de 8 a 9 p. m., reunión de comisión; de 9 a 10 p. m., Gramática Castellana. Martes, de 8 a 9 p. m., Moral, por Mercedes Gauna; de 9 a 10 p. m., Prehistoria, por Víctor Delfino. Miércoles, de 8 a 10 p. m., Dibujo, por Mouriaas. Jueves, de 5 a 7 p. m., Corte y Confección, por Mercedes Gauna; de 8 a 10 p. m., Gramática Castellana. Viernes, de 8 a 10 p. m., Dibujo, por Mouriaas.

Ateneo R. de Villa Crespo

En la secretaría de este Ateneo, Alvarez 837, se dictan los siguientes cursos: Lunes: a las 8 p. m., ensayos del drama «La Carcoma». Miércoles: de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas. Jueves, de 8 a 10 p. m., curso de Castellano, por Roque Madera. Entrada libre.

Contra las leyes sociales

La agrupación anarquista «En Marcha», ha organizado una serie de conferencias públicas, contra las leyes draconianas. La segunda se efectuará el domingo 24 a las 4,30 p. m., en la Plaza Flores. El domingo 31, a las 4,30 p. m., efectuará una tercera conferencia en la plaza Constitución.

BALANCE

Del Pic-Nic efectuado el 3 de diciembre de 1916 en la Isla Maciel.

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes 'ENTRADAS' and 'SALIDAS' sections.

Table with 2 columns: Item and Amount. Continuation of the balance sheet.

Table with 2 columns: Item and Amount. Summary of the balance sheet.

Gran pic-nic familiar

Organizado por la Liga de Educación Racionalista, se efectuará hoy domingo a las 6 a. m., a 7 p. m., un gran pic-nic familiar en la Isla Maciel (Playa de los Pescadores), desarrollándose el siguiente programa: A la mañana: Apertura por la banda — Carrera de resistencia — Carrera para señoras — Pesca de frutas — Carrera de embolsados — Cinchada entre casados y solteros — Carrera de obstáculos — Almuerzo. A la tarde: Apertura por la banda — Gran partido de Foot-Ball entre los clubs, «Ex-alumnos del Colegio Salvador» e «In-

dependencias (Segunda división) que se disputarán una medalla de plata — Carrera de sortijas — Conferencia por el profesor Otto Nieman, de Montevideo, sobre el tema: «Fundamentos y fines de la educación racionalista» — Baile y tonadillas por los niños «Mina». Baile familiar.

Además habrá bazar-rifa, correo sin estampillas, hamacas, ollas colgantes, juego al sapo, juegos de muñecos, y una rifa especial, consistente en una máquina de coser.

En el sitio de la fiesta funcionará un bien surtido buffet a precios reducidos, no obstante, las familias pueden llevar sus meriendas.

Entrada general, 0,30 centavos. Niños menores, gratis, y serán obsequiados con un número de la «Revista de los Niños». Viaje del bote, 0,15. Punto de embarque: Pedro Mendoza y Gaboto — Los botes llevarán una banderita verde.

Los tranvías que dejan bien al sitio de embarque son los números: 11, 12, 25, 28, 43, 63 y la línea del Puerto.

El beneficio que se obtenga de este picnic se destinará a la Liga y Fondo Pro-Escuela.

En el local de la Liga, Belgrano 2552, se reciben donaciones para el bazar-rifa, que funcionará en el picnic del domingo 17.

MOVIMIENTO OBRERO

Convocatorias gremiales

OBROS DEL PUERTO. — Realizarán asamblea general del gremio, hoy domingo a las 8,30 p. m., en su local social, Patricios 1578, para tratar sobre la conveniencia de que los obreros estibadores apoyen la huelga declarada por la Federación Marítima.

OBROS PANADEROS DEL NORTE. — Cita al gremio a la asamblea que se efectuará, hoy domingo, a las 9 a. m., en su local Alsina 2681, para tratar la siguiente orden del día: Nota de los reparadores. ¿Hay o no necesidad de ir a la huelga?

MAQUINISTAS DE CALZADO. — Realizarán asamblea hoy domingo a las 8,30 a. m., en su secretaría Méjico 2070, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Correspondencia; Reintegración de la C. A.; local; amnistía; reorganización de nuestra sociedad y asuntos varios.

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES. — Invita al gremio en general a la asamblea que se efectuará, mañana lunes a las 8,30 p. m., en Méjico 2070, para deliberar sobre la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; correspondencia; balances; nombramiento de la comisión directiva; informe del delegado del Hogar Obrero; asuntos varios.

OBROS PANADEROS DE AVellaneda. — Invita a sus adherentes a la asamblea (continuación de la realizada el domingo último) que se efectuará hoy domingo a las 8 a. m., en su local O'Gorman 115, para discutir la siguiente orden del día: Nota firmada por quince compañeros; correspondencia; tratar sobre el alcance del artículo 30 de los Estatutos; tratar sobre la Bolsa de Trabajo.

C. de P. «EL PINTOR LIBRE». — Realizará una asamblea de propaganda y de exposición de sus fines y propósitos hoy domingo a las 9 a. m., en el local del Ateneo Obrero de Almagro, Independencia 3546, para tratar una importante orden del día, que será presentada a la asamblea que convocarán la F. O. R. A. y F. O. L. B., continuación de la realizada el día 10 del corriente.

Obreros Zapafiteros

Ponemos en conocimiento del gremio en general, que los operarios en huelga de la casa Pascual Esteller, sita en la calle Lima 1313, han obtenido un triunfo completo. Quedan citados para el jueves próximo los delegados de fábrica. La Comisión.

Cartoneros, estucheros y nexos

Realizarán asamblea extraordinaria del gremio, el miércoles 20, a las 8,30 p. m., en Matheu 1172, para discutir la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; balances; cartas, última

velada; general; memoria anual de la C. A.; informe de la C. A.; elección de 9 miembros de comisión, y asuntos varios.

La Comisión.

S. de R. O. Medio Luneros

Realizarán asamblea general del gremio el martes 19, a las 2 p. m., en su local social, Alsina 2681; para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; una nota de los reparadores de pan; nombramiento de un cobrador, y asuntos varios.

La Comisión.

S. O. Lustradores de madera en general

Habiendo quedado esta sociedad definitivamente constituida, ha resuelto dejar abierta la secretaría de la misma, todas las noches de 8 a 10, p. m., objeto de atender a los obreros del gremio que deseen asociarse. La comisión se reunirá todos los jueves de 8 a 10 p. m., y los domingos de 8,30 a 11 a. m. Local: Matheu 1172.

Salvando un error

Habiendo aparecido por error una nota de la sociedad «Lustradores de Madera en general», con el título de la sociedad Obreros Panaderos del Norte, nos apresuramos a subsanarlo, manifestando que la sociedad Obreros Panaderos del Norte tiene su sede social en Alsina 2681.

Los que por mala fe hicieron correr la voz de que la sociedad del Norte se había «fundido», quedan con la presente nota desmentidos.

NOTAS VARIAS

Centro Obrero del Oeste

A los compañeros de Flores y Vélez Sárfeld se les llama a la asamblea general extraordinaria, para el martes 19, a las 8 p. m., en nuestro local social, Bogotá 3820, a fin de tratar la siguiente orden del día: Lectura de las actas de la última asamblea y última de comisión. ¿Cómo apoyar a «La Protesta»? Nombramiento del secretario por renuncia de éste. Asunto boicots de las empresas «Quilmes» y «Compañía Argentina de Tabacos».

Dado la importancia de esta asamblea, se les pide a los compañeros hagan acto de presencia. Eduardo Ponte, Secretario provisório.

Nota. — Se le pide al Consejo de la Federación, mande un delegado a esta asamblea, pidiendo se encuentre al corriente en lo que se relaciona con el boicot.

Cuadro D del Ateneo R. de Villa Crespo y centro infantil Jóvenes del Avenir

Nos es grato comunicar a nuestros queridos compañeros que, en la última reunión efectuada por los componentes del «Cuadro de V. Crespos», que constituyó el centro infantil que ellos tanto deseaban, y que en lo sucesivo se denominará «Jóvenes del Avenir», para dicho centro se reciben adhesiones en nuestro local Alvarez 837. Ambos cuadros ofrecen sus desinteresados concursos a cualquier institución que lo solicite.

Los Directores. Nota. — Próximamente se reprisará «Perdidos en la luna». En ensayo: «La Carcoma».

Aviso

El compañero que haya perdido una canasta en el picnic realizado en la Isla Maciel el domingo 3, en el bote al regreso, puede pasar a reclamarla por el local del Ateneo Obrero de Almagro, Independencia 3546, todos los días de 8 a 10 p. m.

QUILMES

Sub Comité pro-Presses y Deportados. Se cita para el jueves 19, a los componentes de este sub-comité, a objeto de nombrar secretario, en el local Humberto-Lo 206. Se pide a los compañeros de Bernál y Benzaitegui entreguen las listas de suscripción que obran en su poder. El pro-Secretario.

BAHIA BLANCA

C. Amantes de la E. Popular

Este Centro invita a sus adherentes en particular y a los anarquistas en general, a la reunión del jueves 21, a las

8,30 p. m., en Soler 80, para tratar sobre la siguiente orden del día: Renuncia del secretario, director y otros miembros; balance y entrega de tesorería a quién se haga cargo de ella. El Secretario.

Suscripción voluntaria

Pro «La Protesta»

Table with 2 columns: Name and Amount. Lists donors for 'La Protesta'.

Table with 2 columns: Name and Amount. Continuation of donors for 'La Protesta'.

Table with 2 columns: Name and Amount. Continuation of donors for 'La Protesta'.

Table with 2 columns: Name and Amount. Continuation of donors for 'La Protesta'.

Table with 2 columns: Name and Amount. Continuation of donors for 'La Protesta'.

Table with 2 columns: Name and Amount. Continuation of donors for 'La Protesta'.

CORREO

Hay cartas, para: S. Fundidores y Modelistas, Manuel Villarino, F. de A. de la R. A., Angel Anello, Luis Soto, Alejandro Gifre, Mateo Messeguer, Fausto Primo, Juan Parado, Araujo Hnos, José Panqueli.

Hay paquetes de folletos «Entre Campeones», para: Juan Gribaldi, A. «Los Nuevos Internacionales», Uno que no quiere que muera «La Protesta», Raúl Traetta Sorribas, Carlos A. Bianchi.

BALANCE

De la rifa que puso en circulación la agrupación «En Marcha», a beneficio de la caja social y de «La Protesta». ENTRADAS: 295 números vendidos a 0,20... 59- 198 rematados... 11-60 7 que nos fueron devueltos después del sorteo

Table with 2 columns: Item and Amount. Summary of the balance sheet.

Table with 2 columns: Item and Amount. Continuation of the balance sheet.

Table with 2 columns: Item and Amount. Continuation of the balance sheet.

Boicot a la Quilmes y C. A. de Tabacos